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PRESIDENTE: Muy buenas tardes a la Policía Nacional, muy buenas 

tardes a las personas que nos ven por redes sociales, a las 

personas que nos acompañan en el recinto del Concejo de 

Bucaramanga, muy buena tarde ¿señor secretario? Señor 

secretario, por favor hacer el primer llamado a lista. 

SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente, buenas tardes a 

todos los honorables concejales presentes en este momento en 

el recinto, igualmente un saludo especial a la gloriosa Policía 

Nacional de Colombia que siempre nos acompaña en el recinto, 

primer llamado a lista señor presidente. Hoy 1 de octubre del 

2024 siendo las 5:25 p.m.  

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala.  

No contesto al llamado 

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso. 

INTERVENCIÓN H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Presente. 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenas 

para usted señor secretario, para los honorables concejales, 

para los funcionarios de la administración, unidades de apoyo, 

presente señor secretario. 

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala. 

INTERVENCIÓN H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Señor secretario 

buenas tardes, honorables concejales buenas tardes, unidades 

de apoyo, Policía Nacional, medios de comunicación, Gustavo 

Ardila, presente. 

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 

INTERVENCIÓN H.C. JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes para 

todos, presente señor secretario. 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña. 

INTERVENCIÓN H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 

INTERVENCIÓN LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: buenas tardes 

secretario, un saludo fraternal para mis compañeros concejales 

de la ciudad, para la gloriosa Policía Nacional, respeto y 

admiración, para los ciudadanos que están hoy acompañando al 

concejo de Bucaramanga, para todas y todos, Chumí Castañeda, 

centro democrático, presente. 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz. 

INTERVENCIÓN H.C JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: Presente secretario, 

cordial saludo para todos. 
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SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo. 

INTERVENCIÓN H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Presente 

secretario. 

SECRESTARIO: Oscar Javier Díaz Layton. 

INTERVENCIÓN H.C. OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: secretario muchas 

gracias, presidente, saludar a los honorables concejales, a la 

honorable Daniela, a la honorable concejala Daniela Torres, a 

todas las unidades de apoyo, todas las personas que nos ven en 

las redes sociales, eh bueno aquí estamos poniéndole el pecho 

a la brisa, Oscar Díaz, partido conservador, presente. 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera. 

No contento al llamado. 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas. 

INTERVENCIÓN H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: secretario buenas 

tardes, a mis compañeros honorables concejales, buenas tardes 

a unidades de apoyo, Henry Gamboa, presente. 

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes. 

INTERVENCIÓN H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenas 

tardes señor secretario un saludo para usted para la mesa 

directiva como siempre, también saludar a todos mis compañeros, 

a la Policía Nacional, a los medios de Comunicación, unidades 

de apoyo que nos acompañan, presente señor secretario y muy 

buenas tardes para todos, Dios los bendiga en este inicio de 

secciones ordinarias, presente. 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo. 

INTERVENCIÓN H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: secretario 

buenas tardes, señor presidente buenas tardes, a los honorables 

concejales buenas tardes, doctor John Claro, ex concejal de 

Bucaramanga, bienvenido al concejo, a todos los habitantes de 

Bucaramanga, bienvenidos al recinto de la democracia, esperamos 

en este nuevo periodo de sesiones ordinarias darle el 

desarrollo a esta ciudad bonita, que necesitamos que avance 

para poder tener buenos resultados en nuestro periodo de 

ejercicio, Diego Lozada, presente. 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila. 

INTERVENCIÓN H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muy buenas 

tardes, presente. 

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco. 

INTERVENCÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Muy buenas tardes, 

presente. Saludar en los cumpleaños al concejal, Javier Ayala. 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera. 
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INTERVENCIÓN H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Muy buenas tardes 

señor secretario, un fraternal saludo a todos y todas. 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenas tardes, 

presente. 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 

No respondió al llamado. 

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar. 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Muy buenas 

tardes para todos, presente señor secretario. 

SECRETARIO: Daniela Torres Zarate. 

INTERVENCIÓN H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Muy buenas tardes para 

todos, sobre todo para mis compañeros del concejo de 

Bucaramanga, eh, mm, gracias presidente, secretario, iniciamos 

una nueva etapa de sesiones ordinarias, y un gran saludo a la 

Policía Nacional que nos acompaña el día de hoy, también a 

todos los ciudadanos que hoy nos escuchan a través de las redes 

sociales, muchísimas gracias. 

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el llamado a lista 

lo han contestado 18 honorables concejales, existiendo quórum 

decisorio y de liberatorio. 

PRESIDENTE: como hay quórum decisorio, señor secretario 

continúe con la lectura del orden del día, por favor. 

SECRETARIO: si señor presidente orden del día: 

1) Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

2) Lectura y discusión de aprobación del orden del día. 

 

3) Himno de la república de Colombia, himno del departamento 

de Santander, himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

4) Instalación del periodo de sesiones ordinarias, 

correspondiente al año 2024 e intervención del señor 

presidente de la corporación el honorable concejal Elkin 

Yesid Bello Peña. 

 

5) Lectura y documento de comunicaciones. 

 

6) Proposiciones, asuntos varios. 

 

Bucaramanga fecha martes 1 de octubre del 2024, hora 5:00 p.m. 

lugar en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento, el 

concejo de Bucaramanga, firmado por el presidente el honorable 

concejal Elkin Yesid Bellos Peña y el secretario general Wilmar 
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Alfonso Palacio Verano. Ha sido leído el orden del día señor 

presidente. 

PRESIDENTE: En consideración el orden del día, honorables 

concejales. 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día, señor 

presidente. 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señor secretario. 

SECRETARIO: Tercer punto, himno de la república de Colombia, 

himno del departamento de Santander, himno de la ciudad de 

Bucaramanga. 

Himno minuto 049:03- finaliza los himnos minutos 055:08 

PRESIDENTE: Señor secretario, continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día, tema: instalación 

de las sesiones ordinarias del tercer periodo del 2024, 

intervención del señor presidente de la corporación, el 

honorable concejal Elkin Yesid Bello Peña.  

PRESIDENTE: Bueno honorables concejales, muy buenas tardes a 

las personas que también nos acompañan el día de hoy, muy 

buenas tardes y decirles que este es el último, las últimas 

sesiones ordinarias del concejo de Bucaramanga. Que tenemos un 

gran propósito como concejales de Bucaramanga, que tenemos que 

hacer esos controles políticos, pero lo más importante, que 

tenemos que dejar una ruta para esta ciudad, la ciudad se lo 

merece y gracias al señor Alcalde pues hoy tenemos una ciudad 

que realmente inspira o tiene mejores caminos para la gente de 

Bucaramanga; Hoy es una ciudad más segura, una ciudad de más 

oportunidades y por eso les quiero decir honorables concejales, 

sigamos trabajando, sigamos estudiando, porque ustedes son unas 

personas que estudian mucho y que gracias a sus grandes deberes 

como concejales hemos sacado a adelante estas sesiones 

ordinarias y esta últimas sesiones ordinarias del tercer 

periodo, de verdad muchísimas gracias y vamos a seguir 

trabajando por la ciudad; Esa ciudad bonita que todos queremos 

y esa ciudad bonita que lo merece todos los ciudadanos, todos 

los empresarios y todos los adultos mayores y los jóvenes, de 

verdad muchísimas gracias y vamos a trabajar. Señor secretario 

continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: Si señor presidente, quinto punto, lectura de 

documento de comunicación e informo que no hay documento de 

comunicaciones por leer señor presidente. 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día. 

SECRETARIO: Sexto punto, proposiciones y asuntos varios, señor 

presidente le informo que tengo una proposición por leer. 

PRESIDENTE: Démosles una lectura a las proposiciones o la 

proposición, por favor. 
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SECRETARIO: Si señor presidente. Proposición: La inconformidad 

con los artículos 120 y 192 del acuerdo 031 del 9 de octubre 

del 2018, me sirvo presentar a la plenaria del concejo 

municipal de Bucaramanga, la siguiente proposición para su 

aprobación; Propósito el objetivo de esta proposición es hacer 

partícipe al concejo municipal de Bucaramanga y a la ciudadanía 

en general del estado actual de las oportunidades y las 

amenazas que enfrenta el ecosistema, del páramo de Santurbán, 

una fuente hídrica esencial para la ciudad. En particular se 

solicita a la subsecretaria de ambiente de Bucaramanga que 

presente un informe detallado sobre el estado de avance de 

ejecución de las metas establecidas del acuerdo 007 del 18 de 

junio del 2024 correspondiente al plan de desarrollo 

Bucaramanga avanza segura para el periodo 2024-2027 en los 

siguientes aspectos: implementación del servicio, apoyo 

financiero para el pago de servicios ambientales en 986 mil, 

986, 23 hectáreas; adquisición de 800 hectáreas de  importancia 

ambiental para la protección del recurso hídrico. Formulación 

e implementación de una estrategia de incidencia social 

comunicacional interinstitucional jurídica y técnica para la 

defensa de la alta montaña de Santurbán ante el cambio 

climático y la amenaza de actividades antrópicas como la 

minería a gran escala. Servicio de asistencia técnica para la 

implementación de tres estrategias educativas ambientales y de 

participación, otras acciones relevantes que a consideración 

de la subsecretaria impacten la protección del recurso hídrico. 

Participación de otras identidades, se solicita además la 

participación del acueducto metropolitano de Bucaramanga para 

que presente las acciones que implementado en la protección 

del páramo de Santurbán incluyendo las mediciones actuales y 

historias de la calidad del agua proveniente de este 

ecosistema. Perspectivas sobre el decreto 044 del 2024 dado 

que el decreto 044 del 2024, establece criterios para la 

delimitación de reservas de recursos naturales en el marco del 

ordenamiento minoro ambiental, se extiende la invitación a las 

identidades mencionadas para que compartan su perspectiva en 

relación con la protección del páramo de Santurbán y su valor 

como principal fuente hídrica de Bucaramanga, identidades 

invitadas: Corporación para la defensa de la meseta de 

Bucaramanga, Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, 

Agencia Nacional de Minería; Una vez hayan sido respondidas 

las anteriores preguntas, sírvase complacer a la plenaria del 

concejo y realizar una presentación ejecutiva en la misma, con 

el fin de que sea de público conocimiento, proposición 

presentada por el honorable concejal Jorge Edgar Flórez 

Herrera, la honorable concejala Daniela Torres Zarate, el 

honorable concejal Oscar Díaz e el honorable concejal Nelson 

Mantilla Blanco y el honorable concejal Andrés Felipe Díaz 

Arévalo. Ha sido leída la proposición señor presidente. 

PRESIDENTE: ¿En consideración honorables concejales? 
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SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición señor presidente. 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Jorge Flórez. 

INTERVENCIÓN H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Gracias 

presidente, eh, agradeciendo al concejo Bucaramanga, a Daniela, 

porque este debate es muy importante en ese momento cada vez 

que ustedes saben se ha vuelto a presentar un nuevo proyecto 

nominado soto norte en la alta montaña de Santurbán, y que no 

es otra forma tratar de sacar el esguince a la protección de 

este importante ecosistema, e, y, por eso es importante que 

hoy Bucaramanga y Santander sepan que el agua que, de la que 

consumimos no solamente los habitantes del área metropolitana 

si no, parte del Norte de Santander y Santander más de 2 

millones de habitantes, pues está nuevamente en riesgo y que 

efectivamente hoy hay otro proyecto minero, no solamente con 

Minesa si no con la multinacional Aris Mandy y por eso es 

necesario que el concejo y la misma ciudad se pronuncie y decir 

que además aprobamos en el plan municipal de desarrollo varias 

metas relacionados con el tema Santurbán que obligan al alcalde 

de la ciudad a establecer una estrategia, comunicacional, 

jurídica, social, para la defensa de ese importante ecosistema 

de la mega minería y de las diferentes actividades antrópicas; 

Por eso esta, esa meta la aprobamos todos y por esto en este 

debate estamos todos preguntando sobre ellas, entonces yo no 

puedo dejar pasar este momento, para también decirles 

concejales y concejala Daniela, que el próximo 18 de octubre, 

Bucaramanga nuevamente se moviliza a toda, en defensa del agua 

en defensa de Santurbán en una convocatoria que hace el comité 

para la defensa del agua y del páramo de Santurbán, así que 

este concejo que siempre ha sido defensor de este ecosistema, 

que siempre se ha distinguido por una posición en defensa del 

agua y de la vida, no puede ser mejor y le pido presidente que 

ojala esta preposición la podamos debatir antes de la 

movilización que está programada para el 18 de octubre, 

muchísimas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable conejal, pero si 

reitero de que quedaron instaladas las sesiones ordinarias del 

tercer período 2024. Tiene el uso de la palabra el honorable 

concejal Gustavo Ardila. 

SECRETARIO: Señor presidente se registra la presencian en el 

recinto el honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias.  

INTERVENCIÓN H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias 

presidente, eh, a respecto de lo que habla nuestro compañero 

Jorge Flórez, nosotros recibimos por parte del comité de la 

defensa del agua y del páramo de Santurbán, recibimos una 

invitación el día 26 de septiembre, eh para que fuésemos 

participes de una reunión virtual que fue el 30 de septiembre, 

el lunes. Pero quiero hacer claridad y creo que a la mayoría 
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de compañeros, el 26 recibimos el correo electrónico 

invitándonos, por parte de la secretaria general del concejo y 

el 27 se cerraron las inscripciones, yo pues el correo lo abrí 

fue el 28 o  29, en total, eh compañero Jorge, no asistimos 

tal vez la mayoría no asistió, por lo cortico del espacio que 

tuvimos para acceder a ese foro que era virtual, tocaba 

inscribirse hasta el 27 de septiembre, lógicamente el correo 

nos llegó el 26 y por tal motivo presento la excusas al comité 

y lo manifesté en un correo que no estuvimos presentes por lo 

apretado de la convocatoria para nosotros a través del correo 

electrónico, muchas gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra Carlos Felipe, honorable concejal. 

INTERVENCIÓN H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias presidente, 

invité, eh, traje un invitado especial, entonces si quiere José 

podemos poner al invitado. No se asusten que lo conocen. 

Intervención de video que trajo el honorable concejal Carlos 

Felipe Parra Rojas, el video empieza en el minuto 1:04:43 y 

termina en el minuto 1:05:45. FALTA LA TRASNCRIPCION DEL AUDIO 

INTERVENCIÓN H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: El entonces 

concejal Jaime Beltrán, preguntaba: ¿Dónde está el alcalde de 

Bucaramanga? La lengua es el azote del rabo y ese concejal tan 

elocuente para pedir la presencia del alcalde o ausente, es el 

último periodo de sesiones, la única oportunidad que tiene para 

darle la cara a los concejales de Bucaramanga antes de entrar 

a las sesiones, ausente; ¿Cuál es el miedo? ¿Cuál es el miedo? 

Solo un mentiroso tiene miedo, pido dos minutos más, solo un 

mentiroso que le ha hecho un show de bombos y platillos a la 

ciudad, gastando plata como loco, en sangeros, en payasos, en 

un montón de gastos gustosos, para poder para ruedas de prensa 

que le salen a esta ciudad a 7 millos de pesos cada una, la 

bobadita, cada vez que ustedes ven al alcalde mamando gallo, 

hay que con los zanqueros, siete millos de pesos, de una; Y 

eso no es justo con la ciudad; Pero también cuando yo digo que 

están acabando y se están llevando todo, es que se están 

llevando todo. Ya amarraron los procesos de aseo, las cosas 

pequeñas, pero ya comenzaron con lo grande, cuatro Díaz para 

una convocatoria pública y un proceso, 27 mil millones de pesos 

para construir una pantalla anclara, el tres de octubre se 

cierra, ya comenzaron con lo grande, ya saben que les acerca 

su ora y están como alistando un trasteo y hágale y meta y meta 

procesos grandes, 27 mil millones de pesos, cuatro días para 

presentar una oferta; ¿Quién puede presentar esa oferta? Quien 

la tiene lista desde antes, ustedes han visto en los años, que, 

para un proceso de 27 mil millones de pesos, ¿den cuatro días 

para presentar? Para esa gracia entréguelo directo y diga de 

frente, como lo hacía Cárdenas, directo y que la gente sabe 

que Cárdenas hizo y lo pudimos acusar de frente, pero acá, 

cuatro días, cuantas personas se pueden presentar a un proceso 
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de 27 mil millones de pesos, en cuatro días, es un descaro; Si 

nosotros no nos despertamos a esta ciudad no le van a dejar 

nada, ni los semáforos, nada, esta ciudad, ¿sí? Siguen robando 

igualito, pero con la diferencia que en este momento están 

robando a lapicero como que da miedo, esas cámaras de 

inteligencia artificial toca ponerlas es en las oficinas de 

contratación porque allá sí que van a robar. Gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias, tiene el uso de la 

palabra, el honorable concejal Cristian Reyes. 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Gracias 

presidente, yo si quiero ser más propositivo y celebrar lo que 

ha sido el mes de septiembre en actividad de la feria bonita; 

Para mi concepto como concejal presidente, hemos tenido las 

ferias, más estructuradas, eh con mejor organización de base 

en muchos tiempos; Nos visibilizaron a nivel nacional y eso 

hay que reconocerlo, uno no puede seguir hablando mal de la 

ciudad todos los días, uno hoy no puede decir que soy el mejor 

compañero, cuando eran compañeros de bancada con el concejal 

Jaime Beltrán, los mejores amigos, hacían oposición y hoy 

llegar a destruirlo como persona, yo digo que la política no 

todo vale, porque acá eran coalición de minorías, ambos me 

acuerdo que le daban a Juan Carlos Cárdenas y hoy porque uno 

está en una órbita diferente, yo no puedo ser ese enemigo 

número uno de lo que haga o no haga, claro hay que hacer el 

control político, pero yo si quiero decir presidente y 

reconozco el trabajo de la secretaria o de la dirección de 

Cultura y Turismo porque vi eventos de la feria muy buenos, yo 

no sé ustedes compañeros si no fueron al Ema Fest, a la, Burger 

Fest, al festival de colonias, a ese concierto de música 

cristiana, con más de 30 mil personas concejal Tito, que 

bendición, vi una organización muy importante y Bucaramanga 

está a nivel nacional posicionada, por estos eventos y esto es 

actividad turismo, esto es lo que pedimos mucho concejales en 

la administración anterior; Pero también hay que hacer control 

político, hoy también quiero hacerle un llamado al secretario 

de desarrollo social, 17 días nuestros adultos mayores, dos 

minutos.  

PRESIDENTE: Dos minutos más para terminar. 

INTERVENCIÓN H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Que no tienen 

convenio, que por la indiligencia administrativa, esos adultos 

mayores que están en estado de abandono, hoy no tienen esa 

estampilla, ese subsidio de estampilla; Imagine cada uno de 

ustedes 17 días sin mercado, ha eso estoy invitando al 

secretario de desarrollo social y a su equipo de trabajo, que 

por los trámites administrativos no podemos perjudicar, 

concejal Gustavo Ardila usted estuvo en esa, en ese comité de 

estampilla, concejal Luis Ávila, 17 días los adultos mayores 

más desprotegidos, sin convenio. ¿Qué está pasando con 
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desarrollo social, porque no planifico? ¿Dijeron que iban hacer 

8, ya vamos en 17, va a hacer un mes completo que los asilos 

de la ciudad no tengan los recursos para el mercado de los 

adultos mayores? No nos podemos quedar callados ante eso, son 

temas que hay que corregir y hay que hacer control político y 

lo vamos a hacer, entonces bienvenida el control político, pero 

tampoco destruir la ciudad con un lenguaje nocivo, muchas 

gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal Luis Ávila. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presidente 

gracias, José me ayuda porfa con las imágenes, yo si quiero 

aplaudir en el tema deportivo, FALTARON LAS IMÁGENES  el sub 

americano de atletismo, tres días de un importante evento donde 

12 países participaron, donde 12 países con sus representantes, 

conocieron la ciudad bonita y los comentarios muy positivos y 

las graderías llenas, y también vinieron deportistas de talla 

internacional, retirados, pero estaban acá en Bucaramanga; Como 

Catherine Ibarguen y dejando en alto los colores de 

Bucaramanga; Y eso es muy importante, estos tipos de eventos 

los tenemos que tener más en nuestra ciudad, porque esto abre 

fronteras, genera conocimiento de nuestra ciudad a nivel 

internacional y hay que aplaudir estos eventos y así es que 

tiene que ser; Igual como lo dice mi compañero del control 

político, hay que saber de control político, seguir trabajando 

de una manera propositiva; Hoy ya pase la denuncia al alumbrado 

público puente de Provenza, de nuevo a oscuras. El tema de 

desarrollo social, puerta del sol, seguimos diciendo, allá se 

está volviendo un mini cartucho, con el tema del habitante de 

calle y el tema del humo, es muy que sigamos trabajando en 

estos aspectos que son de ciudad, y hoy también aplaudir la 

encuesta de ayer, que se dio a nivel nacional, la fabolaridad 

que tiene el alcalde Jaime Andrés Beltrán, pero también se 

muestra la realidad de lo que piensa el pueblo Colom, Bumangués 

y Santandereano, frente al nefasto presidente que tenemos 

nosotros; Eso es una realidad, aquí el gobierno nacional no 

sirve para Bucaramanga y mucho menos para Santander, esa es la 

realidad, aquí nos rasgamos las vestiduras apoyando el gobierno 

nacional y ni siquiera nos sienten representados, hoy es una 

realidad y ese nefasto gobierno nacional no es y no sirve ni 

para Bucaramanga ni para Santander, gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Diego Lozada. 

INTERVENCIÓN H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente en 

la misma línea propositiva, yo sé que, algunos amigos acá, la 

corporación extrañaban ese control político y eso normalmente 

pasa concejal reyes, cuando se cambian y se generan algún tipo 

de ganas de figurar más que los demás, pues empiezan los celos, 

sí o no concejal Nelson, eso es normal en el ejercicio de la 
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política; Lo importante es que avance la ciudad, más que avance 

el nombre, porque nosotros pasajeros y acá pasamos, el día de 

mañana de pronto vemos al concejal mantilla en la asamblea, 

pero que le dejamos a la ciudad? Ese, ese es el mensaje 

importante, en ese sentido presidente, el llamado respetuoso 

que nosotros hacemos desde este quórum es a tomar una decisión 

de una vez por todas en el tema del Metrolínea, sé que hay un 

avance sobre el tema de la liquidación, pero si espero que ese 

debate sea muy amplio y suficientes presidentes y ojalá que en 

comisiones conjuntas con la tercera; ¿por qué? Porque hay 

circunstancias jurídicas que pueden vincular al concejo de la 

ciudad Bucaramanga, en la posible creación de un nuevo ente 

gestor, entonces eso es un tema de hablar; Y una petición muy, 

muy puntual presidente, ojala que en este periodo de sesiones 

ordinarias tengamos acá al acueducto metropolitano de 

Bucaramanga, que no ha venido a rendir informes, que ha tenido 

circunstancias de escándalos que hoy la contraloría ya han 

formulado unas circunstancias importantes; Y también a 

Neomundo, que también hay una participación accionaria ahí del 

Municipio de Bucaramanga; Y sobre las proposiciones que ya 

hemos planteado, presidente, las de las ciclo rutas, los 

comerciantes de Bucaramanga necesitan una solución de una vez 

por toda, porque no hay ciclas pero si ahí ciclo rutas, 

presiente muchas gracias. 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias, terminada a, tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal. 

INTERVENCIÓN H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias presidente, 

pues como lo han dicho todos los concejales, iniciamos y lo 

dijo usted también, nuestro último periodo de sesiones 

ordinarias, dos meses, octubre, noviembre, que yo espero que 

se plante una agenda de trabajo, de control político serio 

donde no sean solamente los informes de gestión que fuera de 

eso son desactualizados, yo creo que nosotros no estamos aquí 

para ganar un poco de plata por escuchar informes de gestión 

de trimestres que ya ni siquiera se pueden evaluar, ya van 

nueve meses de este gobierno, que también es importante que 

vayamos pasando al tablero las gestiones con el plan de 

desarrollo aprobado, por ejemplo lo que acaba de decir el 

concejal Cristian, lo que plantea el concejal Lozada; Todos 

los concejales aquí tenemos un agenda importante para 

desarrollar y pues la invitaciones es que hagamos esa agenda 

interesante para la ciudad y para la opinión pública; Tenemos 

pendiente además saber que va a pasar eh, con lo de Pichi, 

importante que la ciudad conozca, yo creo que cualquier 

pronunciamiento al respecto puede ser un vacío como ya se vio 

en los medios de comunicación; El caso es que esta en detención 

domiciliaria con un brazalete del IMPEC, pero eso no nos 

garantiza que va hacer una ciudad más segura porque sigue 

siendo un delincuente como lo hacía desde la cárcel; Tenemos 

también pendiente un acuerdo municipal que se le planteo a la 
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administración, sobre la actualización del fondo de seguridad, 

que sería bueno que la administración lo pueda retomar y lo 

presente como iniciativa propia, para que haya más recursos 

para la seguridad ciudadana, y así pueden ser muchos temas que 

es importante que planteemos esa agenda con tiempo, los adultos 

mayores, la población con condición de discapacidad, las 

personas en habitancia de calle, en fin, tenemos que retomar 

los compromisos que adquirió la alcaldía, presidente y todos 

los concejales en la zona rural, recuerden que radicamos esa 

proposición, porque finalmente nuestro objetivo es el control 

político, entonces donde va a estar esos compromisos que tuvo 

la alcaldía de Bucaramanga con la comunidad del sector rural, 

¿Que se cumplió? Y no se cumplió, para que tengamos una agenda 

de verdad, de acuerdo con este último periodo del año 2024, 

muchas gracias presidente.  

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Luis Fernando. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: ¿Hola, 

hola, presidente me escucha? ¿Si me escucha bien? 

PRESIDENTE: Si señor. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy bien; 

Presidente, gracias por el uso de la palabra, la verdad es que 

hoy no quería participar, pero la verdad es que si da concejal 

Cristian Reyes, tristeza de ver cuanta falsedad, aquí vimos en 

el periodo pasado un equipo luchando frente al gobierno 

anterior, y hoy precisamente escuchamos las criticas fuertes 

sin fundamento en contra de uno de los aliados contra el alcalde 

de Bucaramanga que en su momento era aliado político en el 

concejo de Bucaramanga, eso no es serio, eso no es serio; Y la 

ciudad no es pendeja, la ciudad sabe entender los discursos de 

esta corporación, la ciudad sabe cuándo se está utilizando un 

escenario como estos para ser política, porque usted concejal 

está en campaña, usted está en campaña, usted, y le queda muy 

mal, le queda muy mal venir a despotricar de uno de los mejores 

alcaldes de Colombia, es que usted va por una vía y el pueblo 

va por otra; Yo quiero que me proyecte José la última encuesta 

de ayer, esa es la percepción del pueblo de Bucaramanga, mire 

IMAGEN  hay esta concejales, tercer mejor alcalde de Colombia, 

Jaime Andrés Beltrán, su amigo concejal, su amigo, su compañero 

de lucha, con el que usted compartía, con el que usted gritaba 

aquí, con el que usted hacia debates aquí, 72.6%. 

PRESIDENTE: Tiene dos minutos honorable concejal. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Necesito 

dos minutos presidente. 

PRESIDENTE: Tiene dos minutos, tiene dos minutos. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Ese es el 

presidente que yo elegí, muy bien. 72,6%, como ciudadanos, como 
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hijo de esta tierra, que bueno que Jaime Andrés Beltrán este 

ahí en esa galería, después únicamente el mejor que es Alex 

Char y luego viene Dumek, Dumek Turbay, el alcalde de Cartagena 

y tener a Jaime Andrés Beltrán ahí su amigo es un orgullo para 

usted, es un orgullo para Bucaramanga, por dios seamos más 

propositivos, Bucaramanga se cansó del odio, Bucaramanga se 

cansó de la politiquería, esa politiquería de ustedes los 

petristas, que quieren acabar con este país, ¿ya se le olvido 

como quedo Petro? Páseme, José, por favor, páseme, Petro, mire. 

PRESIDENTE: Le queda un minuto honorable concejal. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Mire, mire 

el sin vergüenza de presidente que tenemos, vea, mire no lo 

quiere nadie, solo lo quieren ustedes, los que lo eligieron, y 

no aceptan el daño que le está haciendo a este país, así es de 

que yo los invito para que aprendan a construir ciudad, para 

que valoren lo bueno concejal Cristian venga esa mano, hay que 

ver la felicidad, hay que ver la felicidad de la gente en las 

ferias de Bucaramanga, nunca antes se había hecho una feria 

como la que hizo Jaime Andrés Beltrán este año, eso hay que 

valorarlo, que dirán esas personas que fueron al concierto o a 

todos los conciertos y eventos cuando escuchan aquí a un 

concejal diciendo: que eso aquí no hay nada; No cree la gente 

no cree en esos discursos 72%, mejor alcalde de los últimos 

años en Bucaramanga, Jaime Andrés Beltrán tercero mejor de 

Colombia y termino presidente diciendo que aquí, estamos 

cansados de tanta critica, de tanto odio, de utilizar estos 

micrófonos para despotricar de la ciudad, y aquí duraron cuatro 

años mandando a la cárcel al anterior alcalde, y ahora son 

amigos, y ahora escriben lo mismo, ¿ah? Hay que ver la política 

como es de dinámica, ¿no? Entonces, quiero felicitar desde el 

centro democrático a Jaime Andrés Beltrán, el mejor alcalde de 

esta ciudad de este departamento, uno de los mejores de 

Colombia y decirle a Petro que en el 2026 con ustedes incluidos 

lo vamos a derrotar, no sean sinvergüenzas de seguir 

patrocinando, un vagabundo de esos que hoy es presidente y está 

acabando con Colombia, acéptenlo, acéptenlo y dejen de estar 

criticando a Jaime Andrés que es un excelente alcalde y lo 

felicitamos desde la bancada del centro democrática, muchas 

gracias. 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias. 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Replica 

presidente. 

PRESIDENTE: ¿Porque replica? Honorable concejal. 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Todo el discurso, 

todo el discurso hizo referencias. 

PRESIDENTE: Bueno tiene un minuto de réplica, un minuto 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Dos minutos. 
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PRESIDENTE: Un minuto, un minuto, para darle la réplica. 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Precisamente ese 

es el problema, concejal chumy, que están más preocupados por 

la percepción por la fama, por el show, que, por la realidad, 

por los derechos de la gente; Lo que les preocupa es que tanto 

vamos a crecer en las encuestas de percepción, ahí también 

estuvo lucho y ahorita va para la cárcel, ¿oyó? Y si hablamos 

de lo dinámica que es la política y que usted qué quiere 

achacarle a todo el mundo que es Petrista, que yo no sé qué, 

en mi vida, he dado un voto por Petro, quien si milito en el 

polo con Petro fue usted; ¿O no? En el polo democrático, en el 

periodo que estaba Gustavo Petro, copartidarios así que a mí 

no me meten los dedos en la boca, sí señor, usted concejal de 

Piedecuesta por el polo democrático; Entonces yo me he 

mantenido firme en mi posición de centro, todos los años, pero 

quien ha dado vueltas aquí allá, que con las misma aplaudió a 

Cárdenas y con las mismas aplaude a Jaime, es usted. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. 

INTERVENCIÓN H.C. DANIELA TORRES ZARATE: presidente. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente 

replica. 

PRESIDENTE: Bueno si seguimos así yo levanto la sesión, bueno 

si seguimos así, no respetamos la mesa directiva. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: A mi si me 

nombraron presidente a mi si me nombraron. 

PRESIDENTE: No venga espéreme un momento. No porque va a hacer 

replica, de réplica, más réplica. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: A mi si me 

nombraron presidente, aplique el reglamento. 

PRESIDENTE: Espere que tiene un minuto el honorable concejal, 

también. Por, ¿qué?  

INTERVENCIÓN H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRARA: presidente, que 

viene el minuto, pero dele el uso de la palabra. 

PRESIDENTE: Bueno tiene el uso de la palabra la honorable 

concejala Daniela torres. 

INTERVENICIÓN H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Ese es el lujo de 

presidente que elegí, primero las mujeres. Bueno cuando el 

debate se centra en ideologías políticas el debate se vuelve 

sin sentido, se vuelve hostil, aquí venimos hacer como quien 

dice el control político, como no lo han exigido los ciudadanos 

y por eso hoy vengo a saludar, muy neutral mente, eh, todo el, 

el despliegue cultural que se realizó a lo largo de la feria 

bonita de Bucaramanga, lo cual felicito, no estuve presente, 

pero supe de toda la logística y organización que hubo detrás 

y también pues eh, de la opinión de diferentes ciudadanos, así 
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que saludo a esas iniciativas culturales que se llevaron a cabo 

por parte de la feria bonita; Y por otro lado, con respecto al 

control político, quiero, eh, abundar el tema que tomo mi 

compañero, Cristian Reyes, Luis Ávila y eh, Cavanzo, con 

respecto al tema de los adultos mayores, y es un llamado muy 

respetuoso al secretario de desarrollo social, también de una 

forma propositiva una vez más decirle que estamos acá en el 

concejo de Bucaramanga observando cada una de sus acciones y 

también sus no acciones porque realmente parte de la secretaria 

de desarrollo social, eh, las diferentes poblaciones que hoy 

se encuentra en abandono y en alta vulnerabilidad como es en 

la población, adulto mayor que se encuentran hoy en asilos, 

que se encuentran hoy en lugares esperando un mercado, hoy 

cumpliéndose 17 días que no se ha llevado acabo el convenio, 

el convenio que tiene el desarrollo social con él estas 

fundaciones, realmente es muy triste, creo que el día de mañana 

hay una reunión y vamos a estar muy atentos por parte de esta 

quórum que pasa con el convenido de desarrollo social y los 

adultos mayores, que realmente hemos recibido mensajes por 

parte de diferentes fundaciones como la de ABAC; Por otro lado 

el tema de habitalidad en calle, sé que se realizó un tema en 

calle, eh, un ejercicio donde se llevaron a cabo, diferentes 

compromisos por parte de educación, de tránsito, de desarrollo 

social con respecto en la calle del humo, gracias presidente. 

PRESIDENTE: Tiene dos minutos más. 

INTERVENCIÓN H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Mi compañero Luis 

Ávila, que han, que ha hecho un excelente control político con 

respecto con al tema con habitalidad en calle y  la calle del 

humo, él estuvo presente y vamos a estar también muy atentos 

en este periodo de sesiones que va a pasar con esos compromisos 

por parte de desarrollo y no solo de desarrollo si no de 

tránsito, secretaria de educación, secretaria de salud, que 

estuvo presente ese día en la calle del humo en ese ejercicio 

que estabilizo en calle ya que el colegio Salesiano se ha visto 

supremamente afectado, y se sigue viendo afectado por la 

situación, de vulnerabilidad de los estudiantes y de los 

entornos escolares que en este momento son inseguros; Entonces 

realmente muchas cosas que se dejaron en el periodo pasado que 

no se tramitaron, eh, que de pronto por falta de planeación de 

la secretaria de desarrollo social, pero quiero decirle al 

secretario de desarrollo que en esta quórum  estamos 

observándolo, muchísimas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene le uso de la palabra el 

honorable concejal, Gustavo Ardila para terminar. 

INTERVENCIÓN H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias 

presidente, yo quiero referirme en el mismo sentido que se 

refirió el honorable concejal Cristian Reyes, el honorable 

concejal eh Luis Ávila, es correspondiente a lo que acabamos 

de vivir los Bumangueses, es que la feria no fueron tres días, 
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ni cuatro días, fueron casi más de 18 días de actividades 

permanentes, donde toda la población de Bucaramanga tuvo la 

oportunidad para todos los gustos, desde el estrato 1 hasta el 

estrato más alto, pudo degustar de una feria diferente, una 

feria de la familia y creo entender por las cifras no se 

presentó ni un hecho que lamentar de un fallecimiento, creo 

que, que, no hubo ni siquiera un fallecimiento un muerto en 

estas ferias, son actividades que a Bucaramanga le está 

planteando, de que se está sintiendo algo nuevo en Bucaramanga 

y así paso la feria, siguió el suramericano y ahorita estamos 

en Neomundo con un congreso, eh, de la rama judicial, se vienen 

los, los, juegos Intercolegiados, luego, yo no quiero pensar 

que hallan políticos que quiera que a Bucaramanga para que al 

alcalde le vaya mal, yo no quiero pensar que hayan políticos 

que quieran meter el dedo en la llaga para que a Bucaramanga 

le vaya mal, para que consecuente le vaya mal al alcalde, así 

no construimos ciudad, así no se construye ciudad, así no vamos 

a salir del letargo como dicen ustedes que llevamos, claro que 

sí, hay cosas por mejorar? Claro que sí. Y finalmente lo que 

decía es que el concejal chumy, es que, lastimosamente a nivel 

nacional otra vez nos cierran las puertas, con el presupuesto, 

la PETAR que tanto anhelamos, no estuvo incluida en el 

presupuesto nacional, de tal manera que esperar algo del 

gobierno nacional, es como pedirle a un palo de naranjas que 

nos dé aguacates, gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Henry Gamboa. 

INTERNECIÓN H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: presidente gracias, pues 

yo también celebro y felicito al alcalde Jaime Andrés Beltrán 

por la gran feria que hizo y algo muy importante que para mí 

es esencial, es, nos sumó también con cultura, espectacular lo 

del ginar records, espectacular lo del concurso del triple, 

espectacular lo del festival de colonias, espectacular lo del 

festival de la empanada, lo de hamburguesa, importante porque 

en los eventos no cabía la gente, que bueno que Bucaramanga se 

esté preocupando por darle un bienestar a las familias, si, si 

ha Bucaramanga le va bien a las personas les va bien, si a los 

comerciantes les va bien a Bucaramanga le va bien, y créame 

que la percepción de los comerciantes, que ha Bucaramanga en 

esta feria le fue muy bien; Yo sé que hay mucha gente que 

quiere que a Bucaramanga le vaya mal los políticos pasamos, 

los alcaldes pasan, los gobernantes pasan, pero, el gobierno 

nacional que no se preocupa nada por el tema de empelo que 

subió a 9.7 estaba en 9.3 y ahora está en 9.7 de eso no decimos 

nada, pero en Bucaramanga aquí, nuestro alcalde se preocupa 

porque allá empleo, porque allá bienestar y calidad de vida en 

los hogares, de verdad que felicito al alcalde Jaime Andrés 

Beltrán por esa feria que hizo y esperamos que sigan más 

actividades, para que sigan llegando más personas acá, para 

que Bucaramanga sea la ciudad bonita la ciudad que queremos 
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todos, de verdad que yo quisiera hacerle un llamado al gobierno 

nacional y decirle que pasa por lo menos con la vía de 

Bucaramanga- Bogotá, claro el viene siempre en avión, pero eso 

es un camino rial, yo estuve en Bogotá en carro y me parece 

triste que el gobierno nacional ni un peso ha invertido en la 

vía, prometido que iba a bajar los pedajes y no ha hecho ninguna 

intervención en la vía, de verdad que, de verdad que, celebro 

que esta feria bonita, eh, la reactivación económica, celebro 

que la alcaldía se esté preocupando por las personas, por los 

comerciantes, que este gobierno nacional nos tiene asfixiados. 

Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Javier Ayala. 

INERVENCIÓN H.C. JAVIER AYALA MORENO: Gracias presidente, bueno 

este recinto es el de polémicas, porque así debe ser, aquí hay 

diferentes grupos políticos y todos no podemos estar de acuerdo 

en lo mismo porque, si no esto no tendría sentido; Presidente, 

yo simplemente quiero dejarle algo y es que, el 10 de octubre 

es el día internacional de la salud mental, que bueno que ese 

día el concejo, jaja, el concejo tenga en cuenta y traigamos 

la secretaria de salud y al Isabu, que nos digan cómo han 

manejado el tema de salud mental en Bucaramanga, porque ya que 

el 10 de octubre es el día internacional de la salud mental, 

Lucho, que usted que siempre ha estado preocupado por ese tema, 

entonces quería dejarle como esa inquietud presidente porque 

me han llamado y me han escrito varios amigos, que quieren de 

pronto intervenir ese día aquí en el concejo, en temas de salud 

mental, recordemos que el puente de la novena fue cogido por 

los jóvenes para suicidarse, entonces estos son problemas de 

salud mental que debemos nosotros el concejo también 

atenderlos, entonces presidente simplemente era para dejarle 

esa inquietud 10 de octubre, día internacional de la salud 

mental, esperemos que el concejo de Bucaramanga hagamos algún 

acto sobre ese tema y preguntemos a la secretaria de salud y 

el Isabu, como han manejado el tema de salud mental, muchas 

gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Camilo Andrés. 

INTERNECIÓN H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Eh gracias 

presidente por el uso de la palabra, pues es bastante 

desconcertante como un compañero presenta una denuncia frente 

a un posible hecho, eh, donde puede a ver perdida de recurso 

público, este recurso que viene del bolsillo de la gente que 

con mucho esfuerzo, tienen que pagar sus impuestos, acá lo 

hemos visto, como incluso, eh, se han dado estos alivios, hace 

poco, eh, para todos los ciudadanos o para quienes estaban en 

estas causales y sabemos lo difícil que es para la gente lograr 

pagar sus impuestos de manera puntual, como para que luego 

vengan a robárselos o para que luego vengan a desviarse o no 
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usarse de manera eficiente o a derrocharse y hay una función 

constitucional que no han otorgado a nosotros los concejales, 

que es la función de control político y frente a una alarma 

pues lo que se escucha luego son respuesta de rechazo a quien 

está denunciando un posible caso de corrupción para que los 

entes de control entren a investigar, actúen, incluso, el 

concejal Luis Ávila acá denuncio la situación en Asturias, 

concejal, varias veces me acuerdo, y se colocaron los videos y 

se reiteró el llamado a las autoridades y luego hubo resultados 

frente a esa denuncia de control político que se presentó acá 

en este recinto; Entonces a veces uno no entiende porque hay 

tanta aversión, quienes de pronto denuncian una situación que 

está previniendo que luego estos recursos pues se pierdan, 

recursos valiosísimos, la plata publica es sagrada y no se 

puede derrochar y no se puede malgastar y mucho menos se puede 

robar y frente a eso, pues no se quien defiende que, que de 

pronto hayan este tipo de actos o se incomoda porque haya 

alguien que los denuncia y a veces uno ve unos cambios de todo 

y unas volteretas que uno espera que sean genuinas y no que 

estén mediadas por acuerdos transicionales arriba, y que 

entonces hoy estoy aquí mañana estoy allá, dependiendo de qué 

pasa arriba, pues es bastante, bastante delicado y entonces 

presidente el llamado que quiero hacer hoy, es que nos han 

otorgado una función, porque para ser funcionarios de la 

alcaldía pues no nos hubiéremos puesto hacer una campaña y a 

decir que íbamos hacer control político, porque aquí venimos, 

a presentar proyectos de acuerdo y realizar debates de control 

político, un minutó presidente. 

PRESIDENTE: Tiene un minuto para terminar. 

INTERNECIÓN H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: y a presentar 

las denuncias que a la gente afuera, porque la gente afuera 

busca a quienes de alguna manera se sienten representados para 

que puedan traer esto y lo pongan sobre la mesa y entonces 

cuando un concejal hace esta función, pues yo entiendo que 

incomoda un montón de gente y se reciben es más bien ataques a 

quien está tratando de cuidar la plata publica, este es, a 

veces el país donde ocurren cosas que uno no piensa, ¿no?, y, 

y, estamos en Colombia y esto ocurre acá y ocurre en Bucaramanga 

presidente, en este quórum siempre defenderemos las funciones 

legales y constitucionales que nos ha otorgado la ley y la 

constitución, muchas gracias. 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias, tiene el uso de la 

palabra el honorable concejal Oscar Díaz.  

INTERVENCIÓN H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: presidente muchas 

gracias por el uso de la palabra, bueno he escuchado varios 

comentarios de la feria bonita y yo quiero aprovechar el 

espacio para, para felicitar también a esta administración en 

manos del alcalde Jaime Andrés Beltrán, pero también felicitar 

al secretario de desarrollo, porque en esta feria bonita como 
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en ninguna otra le dieron el espacio a las personas con 

condición de discapacidad, se le dio el espacio para participa 

en cada, en cada lugar que se hizo un evento se le dio el 

espacio que, que necesitaban; Pero también se le dio el espacio 

en la feria bonita para que estas personas salieran a vender 

sus productos, a vender lo que ellos hacen en sus casas con 

mucho esfuerzo, a vender lo que cultivan en sus fincas, los 

que viven en los corregimientos de la ciudad de Bucaramanga, 

entonces quiero felicitar a la feria bonita, felicitar a la 

administración, al alcalde Jaime Andrés Beltrán y al secretario 

de desarrollo por haberle dado la oportunidad a estas personas 

en condición de discapacidad, que lo hemos venido diciendo acá 

en estos micrófonos, lo que ellos más han buscado, es como ser 

auto sostenibles, y esta feria fue un espacio agradable para 

ellos, eh , de poder mostrar sus productos y de poder sacar a 

la venta lo que ellos producen. También presidente decirle que 

a veces el mensaje, el mensaje no es el que se dice si no el 

que uno muestra con los actos, entonces como dijo un gran 

sabio: La política es muy dinámica, así que tenemos que 

aprender a entender los, los mensajes que se dan, gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Jorge Flórez. 

INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Gracias 

presidente, no yo a veces escucho y a palabras serias oídos 

sordos, pero si voy a hacer una aclaración porque eso si no lo 

voy a dejar pasar, que se diga que, Luis Fernando Castañeda, 

fue concejal de Polo Democrático en Piedecuesta, eso sí es una 

falsedad, o que es de nuestro partido o que ha sido de nuestro 

partido, es totalmente falso, eso si no vengan a achantarnos 

ese concejal en nuestro partido.  

PRESIDENTE: No no no, si no levanto la sesión honorables 

concejales, vamos a meterle aquí orden a, a la sesión plenaria, 

si no levanto la sesión, por favor, ya listo, terminada las 

intervenciones, ¿ah? Tiene el uso de la palabra honorable 

concejal, Tito, Rangel. 

INTERVENCIÓN H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias presidente 

por el uso de la palabra, bueno eso sí que el concejal Chumy 

lo aclare, pero no, no en esta sesión, si no esta semana 

concejal y le informe al concejo sobre ese, esa historial 

político que ha demás quiero decir, todos tenemos derecho a 

participar en la democracia en nuestro país Colombia y sin que 

nadie le recrimine donde participo, porque lo que importa no 

solamente es desde donde lo hago si no sus ideales y si 

liderazgo, así que si fuera así concejal, pues todo mi respaldo 

porque usted ha hecho un trabajo de liderazgo social importante 

por Bucaramanga y Piedecuesta. Presidente proyectos 

importantes para este periodo de sesiones ordinarias, a los 

compañeros animarlos a que trabajemos por la ciudad, a que nos 
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enfoquemos en un debate de control político contundente en 

beneficio a los Bumangueses; Quiero decirle presidente que esta 

tarde estuve en reunión con mi general, eh, Yesid Bello, quien 

aprovecho para enviarle un saludo  y importante reconocer que 

las cifras en materia de seguridad en Bucaramanga siguen 

creciendo positivamente, hurto, homicidios y capturas, cifras 

en materia de seguridad que nos acompañan y presidente desde 

ya, anuncio una proposición que radicare en el transcurso de 

la semana, para hacer un debate de control político en materia 

de seguridad ciudadana en lo recorrido del 2024, es una promesa 

de campaña, pero además cumplimiento de nuestro alcalde Jaime 

Andrés, que ha seguido trabajando con contundencia en las 

calles respaldando la policía nacional, pero además también 

anuncio presidente que estaré radicando un proyecto de acuerdo 

sobre un reajuste en el fonde de vigilancia y seguridad, 

precisamente en el porcentaje del fondo del bienestar social 

para el personal de la policía, porque desde hace varios meses 

o años hemos venido trabajando a favor de esto, creo que se 

requiere este reajuste, en materia de bienestar, 

capacitaciones, atención psicológicas, recreación también, 

para nuestro hombres que están trabajando en materia de 

seguridad, porque no todo es pedirle resultados, es también 

acompañarlos, cubrirlos y ahí también un porcentaje presidente 

que está ahí en el fondo de seguridad y vigilancia y necesitamos 

invertir y queremos proponerle a la administración, eso es 

hacer política, proponerle a la ciudad; También desde este 

lugar invito a los concejales, presidente a que no solamente 

asistamos a informes de gestión, a que radiquemos proposiciones 

para debates de control político en este periodo, gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias, un minuto honorable 

concejal, un minuto por favor. 

PRESIDENTE: ¿No hay garantías o qué? Honorable concejal. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Hola  

PRESIDENTE: Tiene un minuto, no más por favor. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente 

yo lo veo a usted sesgado, yo no nombre al concejal y le dio 

tres minutos, y a mí me nombran y dice que un minuto. 

Presidente. 

PRESIDENTE: Le di un minuto a él. 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Para 

aclarar la cacería de brujas, la cacería de brujas, estamos 

hablando de historia patria presidente, a mí me gusta que me 

escruten, escruten mi vida.  

INTERVENCIÓN H.C. JORFE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Pero usted fue 

al polo democrático, alternativo, alternativo, como se dijo en 

esta planearía. 
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INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Mire 

concejal Jorge, usted es un hombre coherente, pero no digan 

verdades a medias, yo sí le puedo, José pásame ahí una foto 

que le mande, mire, mire, ¿ese es usted o no? Carlos Parra, 

ese no es su alcalde, ¿el que usted eligió? El que usted dice 

que hay que mandar a la cárcel, mire, ese es usted con Juan 

Carlos Cárdenas, al alcalde que usted critico cuatro años, su 

amigo Cristian Avendaño, estuvo en cambio radical, ¿sí o no? 

¿sí o no? Dígalo sea frentero, no diga verdades a medias, si 

usted quiere que escrutemos la vida, tengo una foto de usted 

con Álvaro Uribe Vélez, ¿sí o no? ¿sí o no? No dígalo o si 

quiere la publico, usted tiene una foto con Álvaro Uribe Vélez, 

es que el problema no es ese doctor, el problema es que usted 

es una veleta, usted cambia de posición, como eso que eligió a 

Juan Carlos Cárdenas y duro cuatro años diciendo que Cárdenas 

se iba para la cárcel, ¿o no? Entonces yo si le quiero decir a 

usted que sea serio. Y termino diciendo Jorge, usted lo sabe, 

yo pertenecí a un movimiento con orgullo, del ex alcalde de 

Bogotá Jaime Garzón, y eso es otra cosa que desapareció que no 

tiene nada que ver con Petro, su presidente, porque usted voto, 

y le debería de dar vergüenza, de haber votado por Petro, 

muchas gracias presidente. 

PRESIDENTRE: Bueno muchas gracias. 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presidente, 

presidente. 

PRESIDENTE: Se levanta la sesión, se levanta la sesión. 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No presidente. 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en un 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
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